

Rückblick auf das Jahr 2018 – Status Quo



Mit zwei Meistertitel bei den Baden-Württembergischen Meisterschaften der Masters, Qualifikationen des Nachwuchs für die Württembergischen Meisterschaften und mehreren Titel bei den Südwürttembergischen Meisterschaften können die Schwimmerinnen und Schwimmer der SG Schramberg Schwimmen auf ein erfolgreiches Jahr 2018 zurückblicken. 11 Schwimmer wurden für die Erfolge bei den Südwürttembergischen Meisterschaften im Rahmen der Jugendsportlerehrung Sportkreis Rottweil in Aichhalden am 22. März 2019 geehrt. Die 4x 50m-Lagen-mixed Staffel mit Raffaella Hahn, Romina Hahn, Daniel Schweikert und Oliver Rapp wurden für den Sieg bei den Baden-Württembergischen Meisterschaften für die Sportlerwahl Mannschaft nominiert.

Die Trainingszeiten sind wie folgt:

Tag	Uhrzeit	Gruppe	Trainer-/in
Montag	17:00 - 18:00 Uhr	Kaulquappen (Kindergruppe 1)	Martina Schmidt / Nehir Alkan
		Seepferdchen (Kindergruppe 2)	Nicole Müller / Nehir Alkan
		Delfine (Kindergruppe 3)	Raffaella Hahn
Freitag	17:00 - 18:30 Uhr	Seepferdchen (Wettkampfgruppe 2)	Romina Hahn
		Delfine (Wettkampfgruppe 3)	Raffaella Hahn
			Helfer: Nehir Alkan, Leonie Storz und Tarja Kunz

Mittwoch	18:00 – 19:30 Uhr	Haie (Jugend und Aktive)	Oliver Rapp
Donnerstag	18:00 – 19:30 Uhr	Haie (Jugend und Aktive)	Romina Hahn
Freitag	18:30 – 19:30 Uhr	Haie (Jugend und Aktive)	Oliver Rapp
Montag	19:30 – 20:30 Uhr	Kugelfische und Seesterne (Mastertraining 1)	Thilo Albrecht
Donnerstag	19:30 – 20:30 Uhr	Kugelfische und Seesterne (Mastertraining 1)	Thilo Albrecht
Sonntag	09:30 – 11:00 Uhr	Kugelfische und Seesterne (Mastertraining 1)	Thilo Albrecht
Montag	19:30 – 20:30 Uhr	Mastertraining 2	Rudy Bischof
Freitag	19:30 – 20:30 Uhr	Mastertraining 2	Rudy Bischof

Rückblick auf das Jahr

Im Jahr 2018 gab es eine Veränderung in der Abteilungsleitung: Thilo Albrecht ist aus geschäftlichen Gründen aus der Abteilungsleitung ausgetreten, sodass nun Robert Harter, Oliver Rapp und Romina Hahn die Schwimmabteilung nach außen und innen vertreten. Getreu dem Motto „Gestalten statt Verwalten“ wird die Attraktivität des Schwimmsports für Jung und Alt weiter ausgebaut. Die Kassenführung obliegt Daniel Schweikert.

Raffaella Hahn hat wieder viel Zeit in den Bereich Social Media / PR investiert. Presseberichte nach jedem Wettkampf und die regelmäßige Aktualisierung der Homepage (<http://www.sgsschwimmen.com>) gehören zu ihren Aufgaben. Zudem hat die Abteilung Schwimmen seit letztem Jahr auch eine eigene Facebookseite gegründet. Annemarie Neumann hat weiterhin den Posten als Jugendvertreterin der SG Schramberg Schwimmen. Ihre Aufgabe besteht darin, die Interessen der Jugend in der SG zu vertreten.

Was die Leistungen und Erfolge im Jahr 2018 anbelangt, so blicken wir auf viele erfolgreiche Wettkämpfe und Teilnahmen zurück. Waren es im Jahr 2016 noch 23 aktive Schwimmerinnen und Schwimmer, die an Wettkampfveranstaltungen teilnahmen, so konnte sich die Schwimmabteilung im Jahr 2018 über 42 aktive Schwimmerinnen und Schwimmer freuen. Zusätzlich zu den Kindergruppen blickt auch die Mannschaft der Aktiven von Trainer Oliver Rapp auf ein erfolgreiches Wettkampfsjahr zurück. Im Jahr 2018 nahmen die 42 aktiven Schwimmerinnen und Schwimmer an 15 Veranstaltungen, Meisterschaften und Schwimmfesten teil. Hier wurden um die 585 Einzelstarts (270 waren es in 2017) und 24 Staffelstarts absolviert. Dabei wurden 80 Goldmedaillen, 99 Silbermedaillen und 77 Bronzemedaillen gewonnen. Insgesamt konnten 8 Vereinsrekorde, 20 Saisonrekorde, 355 persönliche Bestzeiten und 45 Saison-Bestzeiten verbucht werden. Die Zahl der Einzelstarts wurde mehr als verdoppelt, die Zahl der persönlichen Bestzeiten ist von 164 auf 355 gestiegen. Zum Abschluss der Wettkampfsaison war das Team von Oliver Rapp auf dem Neckar Kanu fahren mit anschließendem Grillen. Wie für Schwimmer üblich, blieb hierbei kaum einer trocken. Ein weiteres Highlight war die Teilnahme als Mannschaft beim 2. Schneiderrun.

Im Mastersbereich ist die erfolgreiche Teilnahme am Masterswettkampf in Villingen zu nennen. Besonderes Highlight waren zudem die gemeinsame Maiwanderung und das „traditionelle“ Weihnachtsschwimmen mit anschließender Weihnachtsfeier.

Danksagung und Ausblick

Danken möchten wir an dieser Stelle insbesondere den Abteilungsleitern, der Jugendvertretung, der Kassenführung, dem Medienteam, den Kampfrichtern, den Übungsleitern und Trainern – ohne die es die Schwimmabteilung nicht in dieser Form geben würde. Die Übungsleiter und Trainer stehen zum Teil nahezu jeden Abend im Hallenbad und sind am Wochenende auf den Wettkämpfen unterwegs. Allerdings wäre ein derartiger Zuwachs auch nicht ohne die Unterstützung der Eltern möglich, welche ihren Kindern die regelmäßige Teilnahme am Training (bis zu 4x pro Woche) ermöglichen und die Fahrten zu Wettkämpfen am Wochenende nicht scheuen.

Bei den Übungsleitern ist Anastasija Miller leider arbeitsbedingt ausgeschieden. Seit Ende März 2019 musste auch Francine Wichert ihre Trainertätigkeit aufgrund ihres Studienbeginns niederlegen. Hiermit möchten wir uns bei ihnen für ihr Engagement und ihren Einsatz im Kindertraining bedanken. Francine Wichert hatte diese Tätigkeit sogar seit 2014 ausgeübt. Erfreulicherweise werden wir im Kindertraining montags von Martina Schmidt und Nicole Müller unterstützt. Hier fällt es besonders schwer Übungsleiter zu bekommen, die montags ab 17:00 Uhr Zeit haben, um Training geben zu können. Aus diesem Grund unterstützen Nehir Alkan, Leonie Storz und Tarja Kunz bereits jetzt (alle Jg. 2006) und lernen, auf was es beim Nachwuchstraining ankommt und wie Technikfehler erkannt und verbessert werden. Sie werden dieses Jahr in einem 3-tägigen Lehrgang zum Juniorassistent Schwimmen ausgebildet. Raffaella und Romina Hahn streben den Erwerb des C-Trainerscheins im Leistungssport Schwimmen an.

Ein ganz großes Dankeschön gilt vor allem auch den Stadtwerken und dem Bäderteam im „Badschnass“. Nur durch die tollen Trainingsbedingungen und die Unterstützung durch das Bäderteam ist der Trainingsbetrieb und somit der Spaß für Klein und Groß am Schwimmen, die Sicherheit für die Kinder im Wasser und der Erfolg der Schwimmer möglich.

Zu guter Letzt möchten wir Lothar Neudeck für die langjährige Tätigkeit als Vorstand der SG Schramberg danken. Ein herzliches Dankeschön für all die Zeit und Mühen die in den vergangenen Jahren aufgewendet wurden, auch wenn uns gleichzeitig bewusst ist, dass mit einem „Dankeschön“ nichts von all dem wirklich gewürdigt ist, was hier tatsächlich geleistet wurde.

„Alles Große in unserer Welt geschieht nur, weil jemand mehr tut, als er muss.“

Hermann Gmeiner